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讓我們以聖神為起點
重新出發

教宗強調，一個不祈求聖神的
教會就會陷入“毫無成效且令
人筋疲力盡的辯論”中。

2023年2月22日

在2月22日週三的例行公開接見活動
中，教宗方濟各繼續他關於“福傳的
熱情”主題的系列要理講授，強調聖
神在傳福音中的中心地位。



教宗引用《瑪竇福音》結束語中的一
句話展開他的講解：即，“你們要去
使萬民成為門徒，因父及子及聖神之
名給他們授洗。”（瑪二十八19）

聖神是“傳福音的發動機”

教宗首先反省這句話的第一個動
詞“去”。他說，當耶穌對祂的門徒
說這話時，祂“不僅僅是在傳達一句
話”，而且“同時也在遣發聖神”。
聖神是“傳福音的發動機”。那麼，
談到福傳使命，聖神帶給我們什麼力
量呢？教宗強調，我們蒙召“不是要
灌輸思想，不是勸人改變信仰，而是
為使人成為門徒，也就是說，讓每個
人都有機會接觸耶穌，自由地認識和
愛慕祂”。

聖神在初期的教會

接著，教宗講到聖神在初期教會中的
作用，正如《宗徒大事錄》中所記述
的那樣。教宗說，聖經的這卷書的主
角“不是伯多祿、保祿、斯德望或斐



理伯，而是聖神”。他講到聖神在初
期教會團體的一場辯論中所扮演的角
色。教宗指出，當時的基督徒針對皈
依基督的外邦人分別抱持兩種見解：
一群人主張他們該遵守梅瑟法律的
人，另一群人則主張他們不必遵守梅
瑟法律的人。（參閱：宗十五）

“如何解決困境？”教宗說：“他們
本可能在傳統與新穎創新之間尋求一
種良好的妥協：一些法律得到遵守，
而另一些則忽視不管。然而，宗徒們
並沒有依循人性的智慧，尋求彼此之
間關係的平衡，而是依從了聖神的工
作。”“儘管傾向和意見各不相同，
但他們並沒有分裂，而是一起聆聽了
聖神。”

呼求聖神

隨後，教宗提醒道，“作為教會，我
們可以有明確規定的時間和空間，組
織良好的團體、機構和運動，但如果
沒有聖神，一切都只是沒有靈魂”的
軀殼而已。如果教會不向聖神祈禱並



呼求聖神，她就會“陷入自我封閉，
陷入毫無成效且令人筋疲力盡的的辯
論，陷入叫人疲憊不堪的兩極分化
中；與此同時，使命的火焰逐漸熄
滅。”

最後，教宗向在場的所有信眾
說：“親愛的兄弟姐妹們，作為教
會，讓我們從聖神那裡出發、重新啟
程。”教宗鼓勵每個信友在心中反
省：我是否呼求聖神？我是否向聖神
祈禱？我接受祂引領嗎？

（梵蒂岡新聞網）
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